

々を送っていた。生活が一  
変したのは33歳の時。同居  
する母が突然入院した。  
母に家事からお金のやり  
くりまですべて任せてい  
た。保険や介護の知識はほ  
ぼゼロ。親戚に「なぜこんな  
状態になるまで気付かなか  
ったの」と言われた。何を  
するのか誰に助けを求める  
べきかも分からなかつた。  
「逃げ出したい」。母と

# 折れない キャリア

距離を置こうと近くに部屋を借りて別居したこともある。毎日電話して頻繁に様子を見に帰ってはいたが、「これでいいのか」と罪悪感にさいなまれた。何事も面倒になり、「一度リセットしよう」と38歳で勤め先を辞めた。

仕事に就く。入退院を繰り返す母にアルツハイマー型認知症の症状が出始めた。「何度も足を運んだ役所の窓口でやり場のない憤りをぶつけたこともある。今思えば自分で救いの手を遠ざけていた」と苦笑いする。道が開けたきっかけは偶然知った介護者支援団体。

「今までいい。あなたは間違っていない」。介護の先輩の言葉に心が軽くなつた気がした。「この出会いまでに7年かかった。仕事も辞めずに済んだかもしない。なぜ必要な手助けではない。や情報が届かないのか」介護する人が思いを語り合ふ会を開くところから始

モケア」と呼んで支援する  
経団連の報告書づくりに協  
力。働き盛りが介護で辞め  
るリスクは共有されつつあ  
る。ただ政府が掲げた「介  
護離職ゼロ」はまだ遠い。  
「私の仕事がいらなくな  
ると勝手に思っているんで  
す」。笑顔の奥に決意が  
じむ。（聞き手は河野俊）

介護と仕事両立を当たり前に

「介護しながら働くのが当たり前」の社会をつくりたい。介護と仕事の両立に悩む人たちの相談に乗り、職場研修やセミナーで全国を駆け回る。原点は母の介護で勤め先を辞めた自らの苦い経験だ。

大学を出て不動産業界に飛び込んだ。とにかく仕事を好き。マンション建設現場

介護離職防止対策  
促進機構代表理事  
和氣 美枝さん



わき・みえ 母の介護で退職した経験をもとに「ワーク＆ケアバランス研究所」「介護離職防止対策促進機構」設立。47歳。

「日本のワインの評価がまだ低かった時代から、信念をもって仕事をしてきた父と同じ職業に就くのがうれしかった」。父の反対を押し切って完成させた同社初のスパークリングワインを積んだ。

年に10回、花火大会を駆け回る  
宝家花火鍵屋15代目の天野安

## 花火研究

かの大学院でもワインを学んだ。チリやオーストラリアなど各国でブドウ栽培や醸造の修業を積んだ。

## Women'sトレンド

## 共働き世帯の家事

若

は24.3%、20代は17.0%。年代が下がるにつれて減少している。家事の分担は若い年代ほど進んでい